



Inversionistas del sector energético necesitan certidumbre

Especialistas e inversionistas creen que México aún tiene lugar para la llegada de inversiones en el sector energético, pero necesitan certidumbre.

Para que nuestro país retome los niveles de inversión que tenía en el sector energético después de la reforma energética, es necesario que el Gobierno Federal mantengan un marco regulatorio estable, señalaron especialistas e inversionistas.

Durante el panel virtual “Inversiones y Financiamiento al Sector Energético 2021 – 2024” organizado por la revista Oil & Gas Magazine y el Encuentro Internacional de Energía México 2021, especialistas coincidieron en que hay potencial para que lleguen nuevas inversiones al sector energético.

Inversionistas señalaron que hay algunas áreas de la industria energética mexicana que aún es atractiva para ellos, sin embargo, es necesario tener certidumbre en el marco regulatorio para que se concreten.

En este sentido, Casiopea Ramírez, managing partner en Fresh Energy Consulting, dijo que el marco regulatorio es una de las primeros puntos que los inversionistas analizan antes de llegar a un país.

“¿Qué es lo que evalúa un inversionista cuando empieza a llegar a un sector o cuando pretende incrementar su posición en un mercado? Lo primero que se evalúa es el marco regulatorio, su estabilidad, pero también su aplicabilidad, porque podemos tener escrito cualquier tipo de marco regulatorio, que parece ser muy preferente para el tipo de inversiones que quieres ejecutar pero que en realidad no se aplica.

Ramírez Melgar, añadió que la actuación del Gobierno Federal alimenta la incertidumbre con los constantes intentos de modificar el marco regulatorio vigente.

“Hoy, lo que estamos viendo es que a pesar de la modificación (a la LIE) esta suspendida, es que alimenta la incertidumbre porque esta modificación de la ley es la culminación de todos los intentos”, comentó Ramírez.

Sobre las áreas de oportunidad de inversión en el sector, los panelistas identificaron a la transmisión de energía, la generación distribuida y las co-inversiones con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) como las áreas donde se pueden concentrar las inversiones en los próximos años.

Víctor Luque, socio en Atik Capital, explicó que la generación distribuida es muy atractiva y no se ve afectada por los cambios regulatorios en el sector energético y para inversionistas con mayor apetito están las co-inversiones con la CFE.

Sin embargo, Luque puntualizó que si bien las bancas de desarrollo tienen los recursos para desarrollar las nuevas inversiones, es necesario tener las reglas de juego claras.

Jesús Enríquez, director de Infraestructura y Proyectos de Financiamiento de Fitch Ratings, dijo que México tiene un sistema eléctrico débil, por lo que es importante invertir en la transmisión.

Por su parte, Ee director ejecutivo de Financiamiento Estructura de Banco Sabadell México, Alberto Merino, agregó que todavía hay potencial en renovables, porque hay buenos nodos para conectar nuevos proyectos.

“Yo creo que es el momento de seguir invirtiendo en renovable, van a seguir empujando hacia el futuro”, comentó.